



SÍNTESIS MATUTINA

19 de junio 2025

Comunicación Social

FISCALES

"Pensé que siendo amigo de López [Obrador]" no pagaría "doble" al SAT: Salinas Pliego Sin embargo

El empresario **Ricardo Salinas Pliego** aseguró en una entrevista con El CEO que **pensaba que su amistad con el expresidente Andrés Manuel López Obrador iba a influir para que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) le condonaría las deudas millonarias de impuestos.**

"No tiene nada que ver con él. Fíjate no más, **son auditorías que se hicieron en 2008. De 2008 a 2013**, o sea, es en la época del último año de Calderón y la mitad de Peña. Por tramposos los del **SAT nos quieren cobrar el doble**, y entonces yo **pensé que siendo amigo de López íbamos a poder llegar a un acuerdo razonable** en cuanto a que no me cobre el doble. Que me cobre una, si acaso. Pero lo que pasó es que **llegamos a un acuerdo, me dijo que sí, y luego cambió de opinión**", aseguró el magnate.

Como adelantó una investigación de SinEmbargo, confirmada por el **Servicio de Administración Tributaria (SAT)**, **Salinas Pliego debe más de 63 mil millones de pesos acumulados** por adeudos en los sexenios de Felipe Calderón Hinojosa y Enrique Peña Nieto.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de **hoy** fue de **\$19.0047 M.N.** (diecinueve pesos con cuarenta y siete diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.

NACIONALES

Cancela INE triunfos de diversas candidaturas a magistrados de circuito La Jornada

El consejo general del **Instituto Nacional Electoral (INE)** canceló los triunfos de **diversas candidaturas a magistrados** de circuito **por no haber acreditado los promedios académicos mínimos establecidos en las reglas constitucionales de la elección judicial.**

Durante la sesión, la consejera Carla Humprehey dijo que su equipo **detectó 37 casos (aunque hay nombres repetidos y las cancelaciones quedarían en 33)**; sin embargo, hasta las nueve de la noche de este miércoles no se había dado a conocer la cifra definitiva.

En este proceso de revisión de requisitos de elegibilidad, el **INE debe verificar que todos los ganadores tengan promedio mínimo de ocho en la licenciatura de derecho** y nueve en las materias relacionadas con la especialidad en la que compitieron.

ECONÓMICO

¿Cayó la economía mexicana en 2025? SAT revela información que debes conocer MVS Noticias

El **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** respondió a una publicación en que **se asegura que la economía mexicana cayó durante este 2025.**

En su cuenta oficial de **X**, el organismo a cargo de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** repostó una publicación en que se indica que es falsa una información.

Además, se **comparte un reciente comunicado de la dependencia en que se habla de la recaudación tributaria y su crecimiento hasta mayo del presente año.**

¿Qué dice el **SAT** sobre la economía mexicana en 2025?

En el texto se informa que **los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 2 billones 411 mil 889 millones de pesos en el periodo de enero a mayo de 2025.**

El monto, **en términos reales, es superior en 8.8 por ciento a lo observado en el mismo periodo del año anterior, con un crecimiento nominal de 278 mil 139 millones de pesos.**

En 2026, nuevo pacto comercial entre México y la UE: Sheinbaum La Jornada

Como parte de los **encuentros bilaterales** que sostuvo en el contexto de la cumbre del **G-7, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo** destacó que es casi un hecho que **al comenzar 2026 se firmará el nuevo tratado comercial México-Unión Europea.** Comentó que en su **conversación invitó a la presidenta de esa asociación económica y política, Ursula von der Leyen, a visitar México.** Vendrá en octubre para anunciar las características de la **modernización del tratado vigente.**

Acordamos que nuestros gabinetes se reunirán, o sea, ya un proceso concreto de reuniones para poder avanzar en la colaboración y la coordinación en materia económica. En el caso de la Unión Europea, recuerden que tenemos **listo el tratado comercial para firmarlo a principios del próximo año,** esa es la fecha establecida. Es la actualización del tratado que ya existía .

Ebrard 'exige certidumbre' a EU antes de revisión del T-MEC: 'México ya hizo lo que le correspondía' El Financiero

Tras cumplir las exigencias del Gobierno de Estados Unidos en temas de **migración, seguridad y tráfico de fentanilo,** el objetivo de México es tener certidumbre en aranceles y otros temas comerciales, hasta la revisión del **Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026, dijo este miércoles el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.**

"México ya hizo el esfuerzo que le correspondía en migración. Ya ha avanzado muchísimo, a juzgar por las cifras disponibles del fentanilo asegurado en el sur de la frontera de EU reportado por sus autoridades (...) se han reducido de manera muy importante los aseguramientos, lo que quiere decir que México está haciendo un esfuerzo enorme. Entonces, México ha cumplido", dijo Ebrard a medios.

"Ahora el tema es que tengamos **certidumbre de aquí a la revisión del tratado (en 2026). Certidumbre en tarifas y en todos los temas comerciales que ya conocen,** ese es el objetivo", añadió tras la firma de un convenio para impulsar y renovar a la industria minera en México.

Inversión acentúa debilidad y lastra crecimiento del PIB El Financiero

La inversión en México acentuó su debilidad en el primer trimestre de este año y lastró el crecimiento económico, lo que, aunado a la contracción en el consumo, apunta a un bajo dinamismo en la actividad productiva.

La inversión se contrajo 4.0 por ciento en el primer cuarto de este año, a tasa trimestral, con lo que ligó dos trimestres a la baja, y además reportó el mayor descenso en casi cinco años, desde el segundo trimestre del 2020, de acuerdo con los registros del INEGI.

En tanto, el consumo privado registró una disminución de 0.4 por ciento trimestral, su segundo trimestre a la baja. El consumo del gobierno aumentó 0.4 por ciento.

Fed mantiene tasas de interés y Trump arremete nuevamente contra Powell El Financiero

En medio del cambio de política arancelaria del gobierno de Trump y un aumento de la incertidumbre geopolítica, el banco central estadounidense mantuvo sus tasas de referencia entre 4.25 y 4.5 por ciento.

Sigue apostando por dos recortes más en lo que resta del año.

“Quizá debería ir yo a la Fed, ¿se me permite nombrarme a mí?”

Trump volvió a llamar a Powell “Mr. Too Late”; señala que le dice así porque siempre llega demasiado tarde

Donald Trump, presidente de Estados Unidos (EU), arremetió nuevamente contra Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal (Fed), previo a la decisión del banco central estadounidense de mantener nuevamente las tasas de interés.